

PÁRRAFO DESTACADO

CIUDADANOS E IDEOLOGÍAS

“Los ciudadanos se han desvinculado de las ideologías, de la moral y utopías que estaban ligados a ellas. La votación es más individualista y emocional. Enamoramiento y a poco andar separación y divorcio en busca de un nuevo amor que los enamore. En el fondo los deprecian a todos. Pero ahora, frente al miedo de la invasión del mal, buscan al superhéroe que los proteja. A diferencia de lo que yo viví cuando joven, en los años 70, la ideología se ha diluido. Derecha e izquierda han perdido bastante sentido”

León Cohen, *psiquiatra.*
(*The Clinic*, 5 de julio 2025)

EMPRESA PERIODÍSTICA

EL OBSERVADOR
“La Verdad más que un valor
es una actitud ante la vida”

ROBERTO SILVA BIJIT

Fundador y Presidente del Directorio:

Roberto Silva Bijit

Director:

Roberto Silva Binignat

Jefe de Informaciones:

Gabriel Abarca Armijo

La Concepción 277 - Quillota
www.observador.cl

PUBLICIDAD

Coordinadora Comercial:
Verónica Tapia Herrera
ventasquillota@observador.cl
Fono: +56 9 8887 9747 -
Casa Matriz - Quillota

CARTAS

El peso de las contribuciones

En las últimas semanas, se ha hablado mucho a través de una serie de reportajes y columnas de opinión del cálculo del impuesto territorial, en donde se visibiliza un claro malestar por parte de un segmento de la población.

Las contribuciones son un impuesto patrimonial, específicamente de aquellos que gravan la tenencia de un bien en específico, en este caso, la de un bien raíz. El impuesto está diseñado progresivamente, lo que significa que la población en los deciles de ingreso más alto paga proporcionalmente una mayor fracción de sus ingresos, por este concepto, respecto a la población de los deciles de ingreso más bajo.

El problema radica en que los continuos reavalúos fiscales de los bienes raíces, junto con la falta de transparencia en su cálculo, han llevado a que muchas propiedades que antes estaban exentas del impuesto territorial ahora se vean afectadas. Esto ha generado un impacto no solo en los contribuyentes de mayores ingresos, sino también en cualquier persona que posea un bien raíz.

Para abordar esta situación, es necesario repensar tanto el origen como el mecanismo de cálculo del impuesto territorial, así como el destino de los recursos que este financia. En su formulación actual, este impuesto contribuye, principalmente, al deterioro del patrimonio de los propietarios de bienes raíces.

Sergio Arriagada
Docente UEjecutivos
Facultad de Economía y Negocios
Universidad de Chile

CONTRAPUNTO: NEGATIVA DE LANDERRETICHE A APOYAR A JARA



“Voy a anular”

Oscar Landerretche
Economista

“Voy a anular (...) Para mí no es posible hacer eso (apoyar a Jara) (...). La gente que es marxista-leninista cree que la democracia que nosotros practicamos y que consideramos un buen sistema, es algo defectuoso que tiene que ser superado (...). Antes se decía que tenía que ser reemplazado por la dictadura del proletariado. Ahora se habla de democracia popular, se le ponen otros nombres”

(*cnnchile.com*, 20 de julio 2025)



“Cada uno tiene que evaluar”

Alejandra Placencia
Diputada PC

“Cada uno tiene que evaluar, de acuerdo a su convicción y experiencia política, su capacidad de incidir y de cómo siendo personas que han sido parte de la definición de muchas políticas públicas en nuestro país, también se posicionan pensando en el futuro. Cada uno sabe cuáles son las consecuencias de sus actos y los costos que estos tienen, que no son solo individuales”.

(*lanacion.cl*, 21 de julio 2025)

Invitamos a nuestros lectores a enviar sus cartas al correo mvaldes@observador.cl